

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tanago, Obra Pis. 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 4 tomamos las siguientes noticias:

—Para establecer el servicio telegráfico eléctrico en Filipinas, se ha nombrado ó se va á nombrar el personal necesario que debe embarcarse en breve para dar principio cuanto antes á los estudios y trabajos necesarios en Manila.

—El gobernador superior civil de las islas Filipinas participó con fecha 8 de enero último que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

—Segun se había dispuesto, anteayer quedó cerrada la esposicion de Bellas Artes. El jueves probablemente se reunirán las tres secciones del jurado en junta general para acabar de decidir sobre los cuadros cuya adquisicion hayan de proponer al gobierno.

—El presupuesto de Marina ha quedado ya terminado por el ministerio á que pertenece, con algunos millones de rebaja.

Tambien está terminado el presupuesto de Gracia y Justicia y el de algun otro ministerio, y probablemente en la semana entrante quedarán terminados todos.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Dice la *Voz del Progreso* de Tortosa:

«Como anunciamos en nuestro número último, se procede con rapidez á la espropiacion de los terrenos que ha de atravesar la línea férrea, siendo digna de elogio la conducta de algunos propietarios de la inmediata huerta de San Lázaro, que desearon de no poner ninguna clase de obstáculos á la mas breve construccion de la via, y no obstante no haberse conformado con la tasacion de los terrenos que la sociedad constructora les espropia, han permitido á esta continuar los trabajos en sus fincas mientras se procede al nombramiento de un tercer perito.»

ANDALUCÍA.—En las redacciones de los periódicos de Cádiz se está firmando una esposicion que el ayuntamiento de aquella capital dirige al señor ministro de Fomento sobre las obras del puerto.

—Los periódicos y cartas de Andalucía nos traen detalles de la muerte del señor marqués de Santa Amalia acaecida en Andújar como saben nuestros lectores. El señor marqués habia estado en Arjona el domingo 24 hasta las oraciones. Aquella noche regresó á Andújar, y á eso de las nueve ó nueve y media salió de su casa. Habiendo pasado la hora de costumbre sin regresar á ella,

salieron varias personas á buscarle, y el resultado fué encontrar sobre el pretil del puente la capa y el sombrero del señor marqués. Entonces se dispuso que algunos nadadores se arrojaran al rio, con el fin de salvarle, si aun era tiempo. Hasta las cuatro de la mañana la exploracion del rio fué inútil. A esta hora se encontró el cadáver del señor marqués flotando en las aguas, de donde fué extraido.

CORREO ESTRANJERO.

ALEMANIA.—El gobierno prusiano ha consentido en evacuar á Dresde con las dos siguientes condiciones: primera, que el acta de la Constitucion de la Confederacion de Alemania del Norte será adoptada en todas partes y publicada antes del 1.º de julio próximo, lo que es materialmente imposible, porque deberá someterse á las cámaras de todos los Estados que forman parte de la Confederacion; segunda, que la organizacion del ejército sajón por el modelo del prusiano habrá adelantado tanto el 1.º de julio que Prusia pueda declararse satisfecha.

—Los miembros polacos en el Parlamento de Alemania del Norte se proponen protestar, segun se dice, contra la incorporacion de las provincias polacas á la Confederacion del Norte de Alemania.

CHINA.—Dentro de poco, merced á las gestiones diplomáticas de la Rusia, quedará establecido un servicio semanal de correo, por tierra, entre Europa y Pekin, aprovechando el ferrocarril hasta Nowgoroff y empleando desde allí sillas de postas. Las expediciones desde Madrid tardarán sobre cincuenta dias. Es una gran conquista para el comercio europeo.

FRANCIA.—Escriben de París que en la mayoría del Cuerpo legislativo hay dos tendencias marcadas: unos diputados quieren detener al gobierno en la via de las concesiones liberales, mientras que otros temen rechazando estas reformas verse aislados, caso de una disolucion, entre la opinion pública y el gobierno, rechazados por aquella y no auxiliados por este.

—Los periódicos imperialistas franceses elogian mucho el discurso que el ministro Rouher ha pronunciado en el Cuerpo legislativo con motivo de la interpelacion sobre las reformas liberales. El diputado Ollivier, cuyo discurso se esperaba con impaciencia, usó de la palabra solo para adherirse francamente á las doctrinas espuestas por el ministro Sr. Rouher.

—Contestando el ministro Rouher al discurso de Julio Favre en el Cuerpo legislativo francés,

pronunció las siguientes curiosas frases que fueron grandemente aplaudidas por la mayoría:

«He sido, dijo el Sr. Rouher, el instrumento adicto de la reforma económica, y tal vez ha llegado el momento de cometer una indiscrecion. ¿Creeis que cuando el soberano meditaba sobre esta reforma se ocupó esclusivamente de la cuestion del hierro, de la lana y del algodón? No. Llamaba su atencion otra cuestion mas elevada. Fue entonces su confidente, y no olvidaré nunca lo que decia á su leal ministro: Esa concentracion en el interior de todas las fuerzas vivas, de todos los ardors de la nacion, esa falta de expansion en el exterior de la causa principal de nuestras disensiones, de nuestras revoluciones.»

Ved á la Gran Bretaña; tambien ella tiene sus pasiones y sus ardores, pero tiene lejanos horizontes abiertos á su febril actividad, y la riqueza vuelve de allí con la madurez de la reflexion. Por otra parte, todas las libertades son hermanas y la libertad comercial engendrará las demás á su debido tiempo. No he recibido únicamente la mision de fundar en este país el orden y la autoridad; mi mision, mas ó menos próxima, es tambien la de fundar la libertad y el poder en un acuerdo fecundo. Debo restablecer en primer lugar el orden en esta nacion devorada por la anarquía, y en seguida las libertades públicas que constituyen la honra de un gran país y de una elevada civilizacion.»

—A *La Correspondencia* dirigen la siguiente carta:

«Paris 1.º»

El consejo de Estado presidido por el emperador aprobó ayer el proyecto de imprenta que con arreglo á las bases acordadas ayer es el siguiente: Se mantiene el depósito para periódicos tal como está hoy.

Se suprime la autorizacion previa para fundar periódicos.

En los delitos de imprenta entenderán los tribunales correccionales.

La suspension y supresion de los periódicos podrá ser dictada por los tribunales despues de que hayan sufrido dos condenas en el término de dos años.

Podrán suprimirse además por causas criminales en cualquier condicion.

El derecho de timbre queda establecido á seis céntimos para los periódicos políticos en París y tres en los departamentos. Los periódicos políticos que publiquen anuncios pagarán dos céntimos y nada los puramente literarios que no inserten anuncios.

Se ha dado una nueva organizacion á toda la

infantería francesa, por la cual los regimientos en caso de guerra podrán tener un efectivo de 3,000 hombres en lugar de 2,400 que hoy tienen. En tiempo de paz, el efectivo hoy de 1,400 se elevará á 1,800. Tambien se va á cambiar el uniforme de esta arma completamente y á adoptarse en lugar del chacó el kempis español, solamente que será encarnado.

Tambien en el arma de caballería se ha resuelto suprimir las músicas, dejando solo un número reducido de cornetas.

Toda la guardia Imperial va á recibir en el presente mes de marzo el nuevo armamento de Chassepot.

Los últimos trasportes para traer las tropas de Méjico, segun un despacho oficial llegado esta tarde, salieron el 12 del pasado de la Martinica para Veracruz.

Mañana se reúne el consejo de ministros para decidir acerca de si el gobierno aceptará ó no la interpelacion del señor Thiers sobre las cuestiones exteriores. Se cree que el gobierno no se opondrá á que se admita; pero si así no fuese, de seguro su interpelacion no llegaria á discutirse. El Sr. Rouher se encargará de contestar á ella si se admite.

Va á ser llevado á los tribunales el artículo del Sr. Girardin publicado ayer en la *Liberté*, y á última hora han avisado á los periódicos que no se ocupen de él.

Al autor del artículo en cuestion se le acusa de Ofensa á la persona del emperador.

Ataque á las prerogativas que al emperador le concede la Constitucion.

Y escitacion al odio y desprecio del gobierno.

—La *France* asegura que no es cierta la noticia de que el gabinete de las Tullerías haya enviado una nota al gobierno helénico manifestando su sentimiento por haber llamado en su ayuda á los Estados Unidos, dando pretexto á estos para que se ingieran en la cuestion de Oriente.

—Dice una correspondencia financiera de París:

«La incertidumbre producida por la expectativa del discurso del emperador era la causa á que se atribuía la paralización de las transacciones, y á esta paralización las tendencias á la baja en el conjunto de los valores. El velo se ha descorrido y la significacion pacífica de aquel documento debería haber reanimado el mercado; pero ha coincidido precisamente con la liquidacion de fin de mes que siempre paraliza las transacciones, y esto es ahora la causa á que se atribuye que la renta no haya alcanzado el tipo de 70.»

Esta esplicacion se considera mas artificiosa que satisfactoria y no convence á los que creen que,

— 277 —

matrimonio es imposible. Yo conozco á los hombres, y ese no tiene corazón. ¿Pero de qué suceso hablabais?

—No me atrevo á abusar de la benevolencia de la señora marquesa, repuso Celestino rojo de indignacion creyendo que la marquesa representaba un doble papel en aquella intriga.

—¡Seguid, amigo mio! Todo lo que á vos toca me interesa mucho.

Aquellas palabras estremecieron á Thibandois.

—¿Lo queréis absolutamente? dijo olvidando las formas habituales de su respeto.

—Lo exijo.

—Pues bien, señora marquesa: Mr. Camilo de Ornaus...

—¿Quiere impedir quizá el matrimonio?

Esta pregunta hizo abrir desmesuradamente los ojos á Mr. Thibandois; para él era incomprendible.

La marquesa repuso:

—Conozco particularmente á Mr. de Ornaus, es un jóven muy recomendable...

—Las apariencias engañan, señora marquesa, yo recibia en mi casa á Mr. Ornaus, le encontraba muy digno de mi estimacion y mi pobre Luciana le cobró cariño mas pronto de lo que yo hubiera deseado.

—¿Qué mal hay en ello? ¿Desde cuándo las jóvenes no se enamoran de los hombres que lo merecen?

— 280 —

buyó, pues, la visita de su antiguo administrador á una muestra de afecto y al deseo de saber si en efecto el pasante de escribano no era digno de llamarse esposo de Luciana.

Mad. de la Hermitiere ignoraba hasta dónde alcanzaban las maldades de Alberto, aunque desde luego indicaba á Mr. Thibandois que era indigno de su estimacion.

El pobre anciano comprendió entonces el extraño *quid pro quo* de que habia sido víctima, y con el corazón henchido de vergüenza y arrepentimiento prometió á la marquesa cumplir sus deseos, sin atreverse á revelar la ofensa que le habia inferido.

—Mi querido Thibandois, añadió la marquesa, el no revelaros Alberto el paso que ha dado cerca de mí, encierra un misterio que necesitamos descubrir y que me temo no ha de ser nada agradable. No entreguéis vuestra hija á ese jóven, Luciana ama á Mr. Ornaus, y Mr. Ornaus es digno de ser amado. Por otra parte, ó mucho me engaño, ó Alberto trasladará á Ursula el afecto que fingia tener á Luciana.

—¡Imposible! murmuró el bondadoso padre. Hay gran diferencia entre ellas. Mi pobre Ursula es fea y de un carácter poco agradable. Estoy seguro de que ni aun Alberto me la pediria para esposa.

—Creed en mis presentimientos, amigo mio; os la pedirá, y os aconsejo desde luego que se

— 281 —

la deis. Ursula, segun presumo, tiene un carácter enérgico y sabrá dirigir admirablemente á su marido.

—Juzgais con demasiada dureza á Alberto, señora marquesa; no es tan malo como parece; le he conocido niño, y aunque no esté muy satisfecho de su conducta actual, reconozco en él laboriosidad, inteligencia, y le creo de seguro porvenir.

La marquesa interrogó despues á su ex-administrador sobre el estado de su fortuna, de la de Mlle. Thibandois Athenais, y escuchó con atencion los detalles de la humilde existencia de aquella familia, que le era querida por mas de un título.

Aun estaban en agradable diálogo, cuando se anunció á la modista de Dieppe.

—¡Ocultos en ese gabinete! dijo la marquesa al anciano, señalándole una puerta que habia cerca de su lecho; desde ahí podeis oirlo todo.

La doncella introdujo á Antonina.

—¿Hace mucho, señorita, que no habeis visto á vuestro amigo Camilo de Ornaus? preguntó secamente la marquesa.

—Tres meses, señora, murmuró la jóven asombrada por aquella pregunta, que de seguro no esperaba.

La marquesa presentó entonces á la jóven la carta de Camilo.

—Entonces hace lo menos cuatro meses que

estando tan bajo el descuento que sobre buenas firmas se obtiene dinero sobre letras á los plazos de 30 á 60 días á razón de 2 5/8 de interés anual, la animación de los fondos debería ser inmediata consecuencia. El capital está, pues, barato, no tanto por su abundancia como por la gran desconfianza que reina acerca de los valores de colocación, aun aquellos que no há mucho se buscaban con empeño.»

ITALIA.—Garibaldi ha publicado un manifiesto en que explica el verdadero objeto de su viaje á Venecia.

Este documento dice así:
«Ciudadanos, á las urnas. Es preciso asegurar en Italia la libertad en peligro y amenazada por el clericalismo y sus cómplices. Los esfuerzos de todos los hombres libres deben dirigirse hácia este fin supremo. En la nueva cámara no debe haber votos de partidarios de gobiernos liberticidas, ni satélites de dinastías derrocadas, solidarias todas del imperio y del pontificado. Las elecciones generales pueden perder ó salvar la nación, hacer de nuestra patria una arena de reacción ó un hogar de progreso. Los clericales son súbditos y soldados de una potencia extranjera, autoridad mista y universal, espiritual y política, que manda y no se deja discutir, que siembra la discordia y que rompe. Preciso es quitar los medios de hacer daño á estos obviados enemigos de nuestra patria y de nuestra civilización. El patriotismo eclesiástico debe consagrarse al progreso intelectual, moral y material del pueblo, y á ayudar á la fortuna pública. Como nuestra lucha con los clericales atrae la atención de todo el mundo civilizado, nuestra victoria sobre ellos será la reivindicación de la libertad de conciencia y el triunfo de la razón sobre las preocupaciones. ¡A las urnas, pues, ciudadanos! ¡Todos á las urnas! Vuestros votos dirán al mundo de qué gobierno somos dignos y si merecemos ser una nación grande y libre.»

Florenca, 22 de febrero de 1867.
Una carta de Florenca llama la atención sobre el hecho de que Garibaldi llama clericales al baron Ricasoli y sus compañeros de gabinete, que pretenden realizar la máxima de *La Iglesia libre en el estado libre.*

SERVIA.—En Belgrado ha habido una gran demostración popular en honor de Italia y Prusia. En la misma capital ha producido gran sensación la noticia de que el general ruso Tscherniajew debía llegar pronto á aquella capital para fijar en ella su residencia. El general Tscherniajew, que es jefe de Estado mayor en Rusia, se distinguió honrosamente durante la guerra de Crimea y ha dado pruebas de un gran talento estratégico en el Cáucaso y en Kiviwa. El gobierno ruso ha anunciado oficialmente la llegada á Belgrado.

MÉJICO.—El último convoy francés salió de Méjico para Veracruz el día 2 de febrero. Con él se van un número considerable de familias mejicanas con dirección á Europa. El convoy coje cuatro leguas de camino.

—D. Benito Juárez ha espedido un decreto de Durango, compuesto de dos artículos, declarando: «Que su gobierno no reconocerá á ninguno de los ministros extranjeros que se hallan en Méjico

actualmente, y dejando interrumpidas las relaciones con las potencias extranjeras hasta que estas envíen nuevos ministros.»

—En el vapor español del 15 de febrero ha salido para Madrid procedente de Méjico el excelentísimo Sr. D. Juan de la Peza, ministro de la Guerra del emperador Maximiliano y gran canciller de las órdenes imperiales, el cual viene con una comisión importantísima del emperador á varias córtes de Europa. El Sr. Peza es la persona de confianza del emperador.

INGLATERRA.—La fragata inglesa *Galatea*, conduciendo al duque de Edimburgo, uno de los hijos de la reina Victoria, ha salido del puerto de Plymouth, para dar la vuelta al mundo. Su viaje durará dos años.

—Sir Colman ha propuesto en la cámara de los Comunes la segunda lectura del bill que declara á los católicos capaces de ser nombrados lóres lugartenientes y lóres cancilleres de Irlanda. El gobierno combatió este bill que fué defendido por lord Gladstone. La cámara decidió la segunda lectura por 195 votos contra 93.

HOLANDA.—En el ejército holandés han sido revacunados el año último 8,007 soldados, habiendo obtenido buen éxito 1,309, un resultado incompleto 2,204, y ningún resultado 4,494. Al mismo tiempo fueron vacunados por primera vez 613, y de ellos se consiguió el fin propuesto en 266, un resultado incompleto en 140, y ningún resultado en 207. Resulta evidentemente que la primera vacunación impide en gran número de casos el efecto de la segunda.

GRECIA.—El gobierno griego se ocupa activamente en la reorganización de su ejército, habiendo encargado grandes cantidades de armas á las fábricas belgas.

—Cartas de Atenas del 21 dicen que el cónsul de Inglaterra ha enviado cañoneras delante de Heración para impedir nuevos escesos. Los turcos han quemado muchas aldeas y devastado los conventos griegos que rodean á Anoglia.

—Los voluntarios griegos hechos prisioneros por los turcos en Candía han sido puestos en libertad.

CROACIA.—La congregación general del comité de Agram ha resuelto dirigir una petición al emperador de Austria demandando la suspensión de la patente sobre la reorganización militar, la convocatoria de la Dieta croata y el restablecimiento de la integridad del reino triunitario. El comité de Agram mantiene de un modo inquebrantable la integridad de Croacia.

ESTADOS-UNIDOS.—El presidente de los Estados-Unidos ha presentado su veto al bill que establece un régimen militar para los estados del Sur.

EGIPTO.—El virey de Egipto reclama el título de Azis, que era el de los antiguos gobernadores de Egipto, el derecho de aumentar su ejército hasta la cifra que le convenga, el de nombrar oficiales de todos los grados, el de hacer tratados de aduanas y correos con las potencias extranjeras y otras concesiones.

AUSTRIA.—La *Gaceta de Viena* publica una patente imperial, fechada el 26 de febrero, decla-

rando que la Dieta de Bohemia está disuelta por haber hecho fracasar con su voto el reglamento constitucional de las relaciones de Bohemia con la monarquía. Se procederá inmediatamente á nuevas elecciones.

TURQUIA.—Las últimas noticias de Constantinopla alcanzan al 20 de febrero. El *Levant Herald* anuncia como próxima la venta de los bienes de las mezquitas. Esta noticia habia hecho subir la Bolsa. Asegurábase que iba á ser convocada una reunión de personas notables de los diferentes cultos cristianos para que manifestasen sus deseos.

ROMA.—Una carta de Roma contiene los siguientes detalles acerca de la beatificación del venerable siervo de Dios, Benito de Urbino, de la órden de frailes menores capuchinos, que se ha verificado el domingo quinto, después de la Epifanía, en la basílica vaticana, en medio de un curso extraordinario de fieles:

Hácia las diez de la mañana, sus eminencias los cardenales de la sagrada congregación de Ritos, los prelados y los consultores de la misma congregación, el cabildo y clero reunidos, monseñor Bartolini, secretario, asistido del reverendo padre Nicolás de San Juan, general de la órden de Capuchinos, con asentimiento del cardenal Patrizi, prefecto de la congregación de Ritos, y del cardenal Mettel, decano del sacro colegio y asistente de la basílica, leyó y publicó las letras apostólicas *in forma Brevis*, que autorizan á los fieles para honrar al venerable beato Urbino con el título y culto debido á los bienaventurados. Después de esta publicación, el cañón del fuerte de Sant-Angelo y todas las campanas de las iglesias anunciaron la buena nueva de la ciudad; los velos que cubrían las imágenes de Benito Urbino en la fachada y en el interior de la basílica se abatieron y se cantó el *Te-Deum*.

El bienaventurado Benito de Urbino está representado con barba, hábito y manto de capuchino, ceñido con la cuerda, y calzado con sandalias. Los atributos colocados cerca de su persona son el Crucifijo, para indicar su amor á la oración; el libro, para expresar su ciencia teológica y su apostolado; el lirio, para simbolizar su castidad; y la disciplina, como signo de mortificación.

Una multitud inmensa ha asistido á la ceremonia. El ábside de San Pedro estaba ricamente adornado. Gigantescos pabellones de terciopelo de seda cubrían la parte superior de las pinturas alusivas á la solemnidad. A lo largo de las pilastras se estendían decoraciones de grande efecto, y desde la clave de la bóveda bajaban formando ingeniosos giros arañas cargadas de velas de cera. La iluminación era deslumbradora.

RIO LA PLATA.—Hemos recibido noticias de Río de la Plata que alcanzan al 27 de enero.

La revolución que estalló en Mendoza ganaba terreno. El primer combate habido entre las fuerzas del gobierno y los revoltosos, fué favorable á estos, dando por resultado además el que se apoderasen de la provincia de San Juan, de los elementos bélicos contenidos en ella, y de un convoy de armas destinado á las tropas nacionales. Una columna de estas consiguió alguna ventaja en otro de los puntos amenazados; pero insignificante, si

se compara con el triunfo anterior, y con la ventaja moral que á él debió subseguirse.

El gobierno habia tomado energicas medidas para sofocar la rebelión é impedir desórdenes en otros puntos, acuartelando la Guardia nacional en la capital, prendiendo á varias personas sospechosas y suprimiendo tres periódicos partidarios de los revoltosos.

Se habia dispuesto que una división de las tropas argentinas que guerrearán contra el Paraguay volviese á Río la Plata para enviarla contra los insurrectos; pero estas tropas tenían que recorrer una distancia al menos de ochocientas leguas.

Los periódicos de Buenos-Aires dicen que la revolución de Mendoza es obra de los chilenos, y que si triunfase, su primera medida seria la alianza de Río la Plata con las repúblicas del Pacifico. Para el caso de un revés cuentan los revoltosos con retirarse á Chile.

—El 18 de enero salieron de Montevideo las fragatas de guerra españolas *Almansa*, *Navas de Tolosa* y *Concepcion*, quedando en aquel puerto el *Colón*. El objeto de esta salida era maniobrar y hacer ejercicios de cañón.

—El 13 de enero recibió á bordo de la fragata *Almansa* el general Mendez Nuñez la corona poética con que los españoles residentes en ambas márgenes de la Plata han obsequiado al Sr. Mendez Nuñez y á sus compañeros de armas. Esta corona poética se titula *Cantares Patrióticos* y está escrita por un jóven poeta natural de Galicia llamado D. Manuel Lopez Lorenzo. El director de *La España de Buenos-Aires* se trasladó á Montevideo haciendo la entrega de dicho libro á presencia del general Mendez Nuñez, el mayor general Sr. Lobo y otros jefes y oficiales, y pronunciando un corto y sentido discurso á que contestó el Sr. Mendez Nuñez aceptando la corona poética á su nombre y al de toda la escuadra que operó en el Pacifico, dando las gracias al director de *La España* Sr. Hortelano, rogándole se sirviese hacerlas trasmisibles al jóven autor de los *Cantares Patrióticos*, y á todos los compatriotas que hubiesen tomado parte en aquel recuerdo.

De la referida corona poética se han hecho en Buenos-Aires tres ediciones: en todas ellas se han impreso 5,000 ejemplares que se necesitan para que ese recuerdo patriótico llegue á manos desde el general hasta el último soldado de la mencionada escuadra.

—La *España* de Buenos-Aires, al dar cuenta del rumor de que la escuadra chileno peruana se dirigia á la costa oriental de la América del Sur, añade lo siguiente:

«Dícese que el plan que trae es sublevar la Banda Oriental, á cuyo efecto vienen en los buques 2,500 hombres de desembarco, cuya fuerza en su mayor parte será echada en tierra en Punta Castilla y en Maldonado, debiendo desembarcar el resto en otros puntos de la costa. Añádese que esa columna expedicionaria se halla en las mejores condiciones en cuanto á municiones y armamento, y que á bordo de los buques viene tambien un oriental que ha desempeñado en su país puestos importantes. Ignoramos cuánto habrá de verdad en esto.»

esta carta os ha sido dirigida? dijo.

Al reconocer la carta de Camilo, la florista se sonrojó. ¿Cómo una carta que ella creía en su poder se encontraba en el de Mad. de la Hermitiere? Y sobre todo, ¿qué interés tenía la marquesa en querer averiguar la fecha de aquel billete?

—Conozco la historia de Mr. de Ornaus, dijo severamente la marquesa, y sin que trate de volver los ojos al pasado, permitid que os diga, señorita, que habeis cometido una mala acción al enviar esta carta al padre de la jóven con quien va á casarse Mr. de Ornaus.

Antonina escuchaba atónita las palabras de la enferma.

—Señora, dijo por fin con los ojos bañados en lágrimas, ¿figuro lo que queréis decir, yo no he enviado ni esa carta ni ninguna!

—¿Os atreveis á negar?...

—¡Os lo juro, señora!

—Entonces, explicaos. ¿Por qué este billete ha salido de vuestras manos?

—Lo ignoro, señora.

El cuento de buena fé con que fué pronunciada esta réplica obligó á reflexionar á Mad. de la Hermitiere.

—¿Sabéis que Mr. de Ornaus ama á una jóven con quien va á casarse.

—No, señora.

—¿No creéis á Mr. Chardon capaz de servirse de todas las armas para desembarazarse de un rival?

—Cuando la señora esté mejor tendré el honor de recordarle esa oferta, y no tendremos quizá que ir mas lejos para encontrar la solución de este enigma. La carta en cuestión lleva el timbre de Varangeville...

—No se atrevió á añadir: «y tiene el sello las armas de la Hermitiere.»

—¿De Varangeville?

Mr. Thibandois seguia con ansiedad las distintas impresiones que agitaban el rostro de su antigua señora.

—¿Teneis esa carta, amigo mio? preguntó la marquesa.

—¡Héla aquí! repuso él espantado de la sangre fría y audacia de la que creía enemiga de Luciana.

Después de haber leído la carta Mad. de la Hermitiere, dijo sonriendo:

—Conozco la persona á quien Mr. de Ornaus ha escrito esta carta; voy á mandarla buscar. Tirad de la campanilla, amigo mio.

Al campanillazo se presentó una criada.

—Decid á Juan, exclamó la marquesa, que enganche, que parta para Dieppe y traiga á la modista Antonina Dampierre.

El nombre de Antonina y la aventura de Camilo con esta, referida por Alberto, revelaron al punto á la marquesa todo el secreto de la intriga.

No podia presumir aquella pobre mujer que Thibandois acusase su rectitud y delicadeza. Atri-

—Sin duda, balbuceó Celestino cada vez mas sorprendido. No habria mal en ello, si una circunstancia imprevista no viniese á destruir esta naciente simpatía, causando la desgracia de mi pobre hija.

—¿Qué queréis decir? preguntó tranquilamente la marquesa.

—Hace ocho días, repuso con emoción Thibandois, he recibido una carta de amor de Mr. Ornaus, dirigida á una de sus amadas.

—Todos los días acontece que una mujer se venga del hombre que ya no la ama, añadió tranquilamente la marquesa.

—Y si ya no ama á esa mujer, ¿qué interés tiene ella en que yo cierre la puerta de mi casa á monsieur Ornaus?

—Si la venganza razonase ne seria venganza, observó juiciosamente la marquesa.

Al oír á la gran señora discutir tan friamente una cuestión que para él y su hija era de vida ó de muerte, Mr. Thibandois se preguntó si no tenía delante de sí al mal génico de su familia.

—Siento, amigo mio, dijo la marquesa, estar en un estado tan delicado, porque si no, yo misma haria cuanto pudiese por realizar la ventura de vuestra hija.

La sinceridad con que fueron pronunciadas estas palabras destruyeron la convicción de Thibandois que dijo ya con el acento de la confianza:

